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РОЖДЕСТВО ИОАННА ПРЕДТЕЧИ
Во имя Отца и Сына и Святаго Духа.
В сегодняшний день мы совершаем воспоминание 
Рождества Иоанна Предтечи, и в этот день вспомина-
ется и все служение Иоанн Предтечи. 
В чем же его значение? Разве мало было в Ветхом За-
вете пророков, которые все более или менее ясно ве-
щали о Христе? И основные пророчества о Христе, по 
которым Его и узнали те, кто в Него уверовал, были 
сказаны пророками задолго, за много веков до Иоан-
на Предтечи.
 Зачем нужен был еще один пророк Ветхого Завета? 
Ведь очень многое из того, что он сказал, было про-
сто повторением того, что и раньше говорили проро-
ки, того, что написано в Законе Моисеевом; и то, что 
он проповедовал, было просто напоминанием Закона 
Моисеева людям, которые от него отстали; и покая-
ние, которую приносили Богу люди перед Иоанном 
Предтечей, когда принимали от него крещение по-
каяния, — это было именно покаяние в тех грехах, 
которые люди совершили против Закона Моисеева, 
тем, что нарушали Ветхий Завет. Если даже и нужен 
был такой пророк до Христа, чтобы как-то напомнить 
людям Ветхий Завет, то почему все-таки такое боль-
шое значение предается Иоанну Предтече? — а оно 
очень большое, потому что Сам Господь сказал, что он 
больший всех, рожденных женами. Конечно, это не 
только потому, что он был ветхозаветным пророком, 
не только потому, что он был последним из этих про-
роков, и даже не только потому, что он жил уже во 
время земного пришествия Спасителя. А было в его 
проповеди нечто очень важное, что, конечно, при-
сутствовало в проповеди каждого из ветхозаветных 
пророков, и в самом законе ветхозаветном это тоже 
присутствовало, но что было наиболее прямо сказано 
Иоанном. Он показал на Христа как на Того, Кто уже 
пришел, как на Того, ради Которого и был когда-то 
дал закон, чтобы людей подготовить к этому, к при-
нятию этого Мессии.

Но чтобы нам лучше понять, для чего Иоанн Предтеча 
нужен был тогда, мы должны лучше понять, для чего 
нужна его проповедь нам сейчас. Потому что не надо 
думать, что только в истории человечества был нужен 
сначала Ветхий Завет, а потом Новый. Но в истории 
жизни каждого христианина, каждого отдельно взято-
го христианина тоже бывает так, что сначала Ветхий 
Завет, а потом Новый. И поэтому если человеческому 
роду для перехода от Ветхого Завета к Новому нужен 
был Иоанн Предтеча, то то же самое можно сказать о 
каждом из нас, и потому значение Иоанна Предтечи 
в христианскую эпоху для церковных людей не стало 
меньше. И в чем же все-таки состоит это значение? А 
вот в чем.
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Когда мы исполняем Закон Моисеев, т.е. в широ-
ком смысле слова Ветхий Завет, мы избегаем таких 
грехов, за которые мы получили бы наказание. Т.е. 
мы избегаем каких-то вещей, несовместимых со 
спасением души. Но ничему другому Ветхий Завет 
нас не наставляет, потому что спасение состоит не 
в том, чтобы просто избежать наказания, а это есть 
принятие Бога. Мы хорошо знаем, что спасается 
тот, кто становится членом Церкви, членом Тела 
Христова, а проще говоря, спастись — это значит 
стать Богом. Не надо думать, что только святые ста-
новятся Богом по благодати, а все остальные, кто 
спасается, спасаются как-то иначе. Такое заблуж-
дение встречается, и если на нем последовательно 
кто-то настаивает, то оно является ересью, потому 
что святые говорят, повторяя, в частности, особен-
но часто слова одного святого отца, Дионисия Арео-
пагита: «Спасение же ничто иное есть, кроме как 
обожение спасаемых», — т.е. спасение просто не 
может ни в чем другом состоять, кроме того, чтобы 
нам стать Богом. Но если человек по страху нака-
зания избегает каких-то дурных дел, то, конечно, 
он поступает хорошо, без сомнения; но становится 
ли он от этого Богом? Никто никогда этого не го-
ворил и помыслить не мог. И Ветхий Завет такую 
награду за то, что исполняются его постановления, 
никогда не обещал, он только угрожал наказанием 
за их нарушение и, соответственно, обещал отсут-
ствие наказания, если заповеди будут исполнены; 
он обещал блага, во многом даже земные блага; 
но окончательного спасения ветхозаветная жизнь 
доставить не могла, о чем многократно говорится 
в Новом Завете, например, в Послании к Евреям 
Апостола Павла. А для того, чтобы Ветхий Завет 
послужил нам на пользу, мы должны добровольно 
и по собственной любви принять Христа, принять 
Бога, — а это не то, чтобы просто избежать нака-
зания и отвратиться от всяких злых дел. И только в 
этом был смысл Ветхого Завета.
И вот, почему иудеи в большинстве своем не при-
няли Христа? Мы часто говорим о начальниках иу-
дейских, которые в пришествии Мессии ожидали 
какого-то земного торжества для своего народа, и 
потому обманулись, что они не того ожидали. Дей-
ствительно, из-за этого обманулись князи израиль-
ские; но ведь нельзя это повторить о простом наро-
де, который, в общем-то, никогда не живет такими 
глобальными идеями, как торжество народа, миро-
вое господство и тому подобные вещи. Они живут 
своими бытовыми интересами, и потому сказать, 
что они, вот именно эти простые люди, из-за сво-
их надежд на мировое господство отвергли Христа, 
— это будет совершенно неправильно. Из-за этого 
только какие-то амбициозные люди или, по крайней 
мере, израильские вожди могли отвергнуть Христа, 
но большинство людей поступили так совершен-
но не поэтому, а по другой причине — потому что 
им дороже всего было их домашнее благополучие: 
«чтобы дети были здоровы, чтобы у меня был дом, 

чтобы у меня был какой-то материальный достаток, 
и чтобы я мог кормить своих детей». И вот, только 
этим и живет большинство людей.
Действительно, когда мы видим ветхозаветные за-
поведи, то мы часто там встречаем такие обещания: 
если ты это исполнишь, то тогда вот это ты полу-
чишь или, по крайней мере, скорее всего получишь; 
а если ты нарушишь эти заповеди, то очень веро-
ятно, что уже на земле ты получишь наказание. И 
действительно, мы видим, что когда Господь еще 
в Ветхом Завете наказывал народ израильский за 
всенародное отступление от Бога, то эти наказа-
ния касались именно земной жизни: люди лиша-
лись благополучия, их уводили в рабство, и в край-
них случаях многие из них лишались жизни — но 
опять же, земной жизни. А Новый Завет здесь еще 
совершенно ни при чем. Новый Завет начинается 
тогда, когда человек думает о чем-то ином, нежели 
материальное благополучие, когда он ищет Бога не 
потому, что ему Бог нужен для устройства каких-
то земных дел, а потому, что ему нужен Бог. Вот, 
только тот, кому нужен Бог, тот может стать Бо-
гом, тот может спастись. А человек который инте-
ресуется Богом, верует в Бога — и даже не так, как 
бесы в Него веруют и ненавидят, а он, может быть, 
даже и с симпатией к Богу относится, — но с еще 
большей симпатией, чем к Богу, этот человек отно-
сится к каким-то своим делам, своим родственни-
кам, детям, родителям, мужу, жене и т.д., — такой 
человек просто сам не хочет быть Богом. Он хочет 
быть собой, со своими родителями, со своими деть-
ми, со своим материальным благополучием, со сво-
ими интересами: может быть, с какими-то люби-
мыми книжками, любимым времяпровождением, 
любимым приходом, храмом, где можно, так ска-
зать, встретиться со знакомыми и приятно постоять 
на службе… И вот, кто хочет всех этих вещей, тот, 
может быть, что-то из этого получит, может быть, 
многое получит или почти все. Но ни в коем случае 
за это никто не получит спасения души. И на это 
очень легко променять спасение души. И мы долж-
ны все время ловить себя именно на этом: не проме-
няем ли мы спасение своей души вот на такие вещи 
— то ли не важные, то ли, может быть, и важные, 
но с весьма ограниченной важностью, ограничен-
ной земным.
И вот, проповедь Иоанна Предтечи и заключалась 
прежде всего в раскрытии смысла Ветхого Завета. 
Да, конечно, в основном он говорил о том, что надо 
отвратиться от грехов, именно от тех грехов, ко-
торые указаны и запрещены в Ветхом Завете. Но 
самое главное, что было в его проповеди, это цель, 
ради который был дан Ветхий Завет — а именно, 
приготовить людей к принятию Бога, Который уже 
пришел как раз тогда, когда проповедовал Иоанн 
Предтеча. И вот поэтому проповедь Иоанна Пред-
течи должна постоянно звучать и для каждого из 
нас, потому что все мы оказываемся в положении 
людей, которые жили во время земного пришествия 
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Господня. Потому что земное пришествие Господ-
не для тех, кто пришел в Церковь, продолжается. 
Потому что Церковь продолжает существовать на 
земле, это Тело Христово, и следовательно, это 
земное пришествие Господне. Для того, чтобы нам 
действительно принять Христа, а не что-то совер-
шенно другое, мы должны следовать за Иоанном 
Предтечей, и не только следовать его проповеди 
покаяния в тех грехах, которые были уже обличе-
ны Законом Моисеевым, а следовать прежде всего 
тому, что он указывает как главную цель: что Бог 
нам нужен именно ради Самого Бога. Потому что 
если мы хотим спастись, мы, значит, хотим стать 
Богом, а для этого нам должен быть нужен Бог, а не 
какие-то вещи, которые мы при помощи Бога наде-
емся получить и даже на самом деле получаем.
Господь да сподобит нас, вслед за Иоанном Пред-
течей, пойти туда, куда и вел народ Божий святой 
Предтеча Господень Иоанн. Аминь.

Слово о. Григория (Лурье)
st-elizabet.narod.ru

НОВОСТИ ПРИХОДА
ВЕЛОПОХОД

С 12 по 13 июня прихожане Христорождественской 
церкви с. Беседы во главе с на-
стоятелем храма протоиере-
ем Сергием Ефимовым при-
няли участие в Велопробеге, 
организованном Приходом 
и настоятелем храма Казан-
ской иконы Божией Матери 
с. Молоково иереем Дими-
трием Березиным. 
Начался велопробег с крат-
кой молитвы «о путешеству-
ющих», после чего все погру-
зились в автобус  и поехали 
до паромной переправы. По 
дороге к велокомандам из 
Бесед и Молоково присоеди-
нились ребята из храма Рождества Пресвятой Бо-
городицы с. Верхнее Мячково. Сойдя с парома в 
сторону Николо-Радовицкого монастыря выехало 
39 человек, а оставшаяся часть путешественников 
(те, кто был без велосипедов) продолжили свой 
путь  на автобусе устраивать лагерь. 
Погода выдалась весьма хорошей, т.к. солнце свети-
ло в меру и было совсем не жарко. Машин на дороге 
было немного. Поскольку среди участников были и 
маленькие дети и молодые ребята, то каждый ехал 
в меру своих возможностей и сил; кто-то из участ-
ников преодолел дистанцию (приблизительно 30 
км) за полтора часа, кто-то – за три, но к ужину 
все собрались в лагере на берегу Святого озера. В 
этом месте иеромонах Пахомий основал Акакиеву 
пустынь в XV веке. Сейчас здесь полуостров среди 
зарастающего ковром из осоки водоема. На этом 
озере в XVI веке произошло явление святителя Ни-
колая игумену Ионе.

Вечером, после ужина каждый нашел себе занятие 
для души: кто-то играл в подвижные игры, а осталь-
ные вели беседовали у костра и кормили комаров, 
пели песни под гитару. Ночь была спокойной; неко-
торые из участников отправились ночевать в корпус 

летнего лагеря Видновского благочиния, остальные 
разместились в палатках на свежем воздухе.
Утром, после совместных утренних молитв, все от-
правились на Литургию в кладбищенский храм, 

так как по субботам (день поминовения 
усопших) служба монастырской братией 
совершается именно там. Все, кто гото-
вился смогли причаститься Святых Хри-
стовых Таин.
Помолившись за Литургией паломники 
оперативно собрали лагерь и позавтрака-
ли, после чего для них была организована 
экскурсия по монастырю. После экскур-
сии самая бодрая часть отправилась на 
велосипедах преодолевать очередной уча-
сток пути, а те, у кого уже не было сил, 
продолжили свое паломничество в Бого-
родицерождественский Бобренев мона-
стырь на автобусе. В обители экскурсовод 
рассказал историю монастыря и поведал 

о чудесах происходящих по молитвам перед Федо-
ровской иконой Божией Матери.
По дороге домой все благодарили Бога за удачный ве-
лопробег. Прихожанам из трех приходов удалось по-
ближе познакомиться друг с другом и подружиться.
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Расписание богослужений    

ИКОНА БОЖИЕЙ МАТЕРИ 
«УМЯГЧЕНИЕ ЗЛЫХ СЕРДЕЦ»

27 и 28 июня в Христорождественском храме пребы-
вала мироточивая чудотворная икона Божией Мате-
ри «Умягчение Злых Сердец». В субботу в 15.00 ико-
на была встречена настоятелем Бесединского храма 
протоиереем Сергием Ефимовым и клириком храма 
протоиереем Стефаном Котруца. 

По прибытии перед иконой был отслужен молебен с 
Акафистом и Всенощное бдение, после которого 

молебен с Акафистом был отслужен повторно. В 
Воскресение после Литургии и до 18.00 перед чудот-
ворным образом клириками храма непрерывно со-
вершались молебны с Акафистом. 

Во время пребывания мироточивой иконы в Хри-
сторождественском храме поток верующих не пре-
кращался, каждый хотел приложиться к святыне и 
вознести молитвы Пресвятой Богородице.

6 июля понедельник
ВЛАДИМИРСКОЙ ИКОНЫ 

БОЖИЕЙ МАТЕРИ
7.30 Исповедь; 7.40 Часы; 8.00 Литургия
18.00 Вечерня, Утреня с полиелеем, 1 Час

7 июля вторник
РОЖДЕСТВО  ИОАННА ПРЕДТЕЧИ

7.30 Исповедь; 7.40 Часы; 8.00 Литургия
18.00 Вечерня, Утреня с полиелеем, 1 Час

8 июля среда
БЛАГОВЕРНЫХ КНЯЗЕЙ ПЕТРА И 

ФЕВРОНИИ
7.30 Исповедь; 7.40 Часы; 8.00 Литургия
18.00 Вечерня, Утреня с полиелеем, 1 Час

9 июля четверг
ТИХВИНСКОЙ ИКОНЫ БОЖИЕЙ МАТЕРИ 

7.30 Исповедь; 7.40 Часы; 8.00 Литургия
 10 июля пятница

18.00 Вечерня, Утреня с полиелеем, 1 Час
11 июля суббота

ИКОНЫ БОЖИЕЙ МАТЕРИ 
ТРОЕРУЧИЦА

Прпп. Сергия и Германа Валаамских
8.30 Исповедь; 8.40 Часы 
9.00 Литургия, Панихида
17.00 Всенощное бдение, Исповедь

12 июля воскресение 
Неделя 6-я по Пятидесятнице,

ПЕРВОВЕРХОВНЫХ АПОСТОЛОВ
 ПЕТРА И ПАВЛА

8.00-8.40 Исповедь; 8.40 Часы; 
9.00 Литургия


